



**Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern,
liebe Kolleginnen und Kollegen,**

seit Beginn des Schuljahres nimmt unsere Schule am Programm **gute gesunde Schule** teil. Eine informierende Sitzung hat bereits stattgefunden. Frau Grade und Frau Quabeck haben daran teilgenommen und werden auf der nächsten Gesamtkonferenz berichten.

Der Digitalpakt soll digitale Ausstattung an den Schulen vorantreiben. Dabei müssen die damit verbundenen Förderrichtlinien des Bundes eingehalten werden. Jede Schule ist aufgerufen, als Grundlage für die digitale Ausstattung ein **Medienkonzept** zu erarbeiten. Bei uns hat sich dazu eine Arbeitsgruppe von Lehrkräften unter der Leitung von Herrn Keiling gebildet. Natürlich ist auch unser IT-Betreuer Herr Albrecht mit von der Partie. Die Erarbeitung erfolgt in enger Abstimmung mit dem **runden Tisch IT**, der seit letztem Jahr an unserer Schule die Ausstattung mit digitaler Technik begleitet und vorantreibt.



Seit Beginn des Schuljahres erhält die Schule täglich die Berliner Zeitung in mehreren Exemplaren. Die Zeitungen liegen im Foyer für die Schülerinnen und Schüler aus. Das **Schul-Abonnement** wurde von Zeitungspaten gespendet; herzlichen Dank dafür!

Im Wettbewerb **Jugend forscht** sind wir diesmal mit vier Teams aus den Klassen 7 bis 10 vertreten. Geforscht wird in den Bereichen Chemie, Biologie, Arbeitswelt und Technik. Betreuer ist Herr Schmidt. Wir wünschen viel Erfolg.

Die Schüler*innen-Zeitung **Courage Times** wird seit Beginn des Schuljahres von unserer ehemaligen Schülerin Emily Patzer betreut. Sobald

alle datenschutzrechtlichen Aspekte geklärt sind, wird es auch einen **Schüler*innen-Blog** dazu geben.

Als **neu im Kollegium** begrüßen wir Frau Dannehl mit den Fächern Deutsch und Englisch und Herrn Metzger mit den Fächern Kunst und Französisch.

Frau Quabeck hat zu Beginn des Schuljahres die **Koordination der Mittelstufe** übernommen.

Was war?

Zu Beginn des Schuljahres konnten wir vier neue 7. Klassen begrüßen. Am 15. August fand unser **Willkommensfest** statt, wieder mit reichhaltigem Programm und bei gutem Wetter. Die neuen Schülerinnen und Schüler glänzten bereits mit einem musikalischen Auftritt.

Der August war geprägt durch Besuche ausländischer Gäste und Schulfahrten. Über den Pädagogischen Austauschdienst besuchten uns **russische Schülerinnen und Schüler**, die in unseren Gastfamilien wohnten. Betreut wurden sie von Frau Puschnerus.

Zeitgleich fand der Rückbesuch der **Schülerinnen und Schüler aus China** statt. Diese verbrachten eine Woche in Berlin zusammen mit unseren Schülerinnen und Schülern, die im Frühjahr in China waren.

Schulfahrten unternahmen drei 8. Klassen nach Garmisch und nach Sylt, die Leistungskurse Biologie zu meeresbiologischen Untersuchungen nach Kroatien. Die Profilklass Naturwissenschaften absolvierte eine **Laborwoche** an der Technischen Universität Braunschweig unter Leitung von Herrn Noack.

Ende August besuchte uns die **Schulinspektion**. Ihr Bericht wurde im November vorgestellt und wird demnächst veröffentlicht. Das Ergebnis kann sich sehen lassen.

Der September war der Monat der Sprachfahrten und Betriebspraktika. Die meisten Schülerinnen und Schüler der 9. Klassen nahmen an einer **Sprachenreise** teil und fuhren nach Brighton oder Versailles oder nahmen an einer **Austauschfahrt** nach Cardedeu bei

Barcelona oder Bilbao teil. Nach den Herbstferien kamen die **Austauschschüler aus Bilbao** zum Rückbesuch nach Berlin.

Alle Schülerinnen und Schüler der 10. Klassen absolvierten ein zweiwöchiges **Betriebspraktikum**.

In diesem Schuljahr werden sechs Lehramtsstudentinnen und -studenten im **Praxissemester** an unserer Schule betreut. Das Praktikum dauert von September bis Januar.

Die Klasse 9c verbrachte ein erfahrungsreiches

Sozialpraktikum u.a. in der Suppenküche Pankow, der Begegnungsstätte auf dem Tempelhof-

er Feld und der Bahnhofsmision.

Am 8.11. wurde erstmalig der **BLUM-Preis** verliehen. Aus der Taufe hoben den Preis die Schülerinnen und Schüler der 8d. Sie entwickelten die Ausschreibungskriterien, bildeten die Jury und gestalteten die festliche Preisverleihung. Die Staatssekretärin für Bürgerschaftliches Engagement Frau Chebli unterstützte die Schülerinnen und Schüler und sprach ein Grußwort. Als Schirmherrn gewann die Klasse den Präsidenten der Bundeszentrale für politische Bildung Herrn Thomas Krüger, der eine Videobotschaft sendete. Das Preisgeld in Höhe von insgesamt 1000 Euro stellte der Förderverein der Schule zur Verfügung. Der erste Preis ging an die Initiative **Hand für Hand**, die eine Schule für Binnengeflüchtete im Nordirak gründete. Sie wird von dem Preisgeld einen Generator für die Schule anschaffen, um den ständigen Stromausfällen zu begegnen. Der zweite und dritte Preis gingen an **Peace Train Berlin e.V.** und an **Die Stinknormalen Superhelden** (Foto umseitig). Herzlichen Glückwunsch an alle Preisträger*innen! Der BLUM-Preis wird in Zukunft jährlich von den Schülerinnen und Schülern der Schule an sozial engagierte Personen oder Institutionen aus

dem Umfeld der Schule verliehen. Das Projekt wird geleitet von Frau Gerstenmaier.

Ebenfalls im November gab es nach einjähriger Pause wieder einen **Vorlesetag**, organisiert diesmal von Frau Mümker.

Im Dezember fand das **Winterkonzert** in der Aula statt. Das abwechslungsreiche Programm reichte von Instrumentalmusik über Gesang, Musical und Tanz bis Jonglage.

Ebenfalls im Dezember fand das **Sozialpraktikum** der Klasse 9a u. a. im Seniorenstift St. Josef statt.

Der Leistungskurs Kunst unter Leitung von Frau Kühl veranstaltete eine künstlerische Intervention zum **Rassismus im Alltag** am Brandenburger Tor (Fotos auf dieser Seite).

In der letzten Woche vor den Weihnachtsferien waren über 60 Schülerinnen und Schüler auf **Probenfahrt** für das nächste Musical unter Leitung von Frau Borchart.

Was kommt?

Ab Januar wird Herr Paetsch als **neuer Schulhausmeister** die Nachfolge von Herrn Reinholz antreten. Herzlich willkommen! In der ersten Woche des Jahres gibt es für den 10. Jahrgang noch die Möglichkeit in Leistungskursen zu schnuppern. Am 11. Januar ist **Tag der offenen Tür**. Am 28. Januar findet um 18.00 Uhr der öffentliche **Präsentationsabend** der Kulturklassen in der Aula statt. **Schnupperunterricht** für Schülerinnen und Schüler der 6. Klassen gibt es am 29.

Januar. Eine Anmeldung über die Homepage ist erforderlich.

Mit herzlichem Gruß

Ihr B. Fiehn

